
 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Honoré-Mercier 
5e séance (rencontre en présentiel) 

Le jeudi, 18 mai 2023 
18 h 00 

 

Ensemble, avec respect et bienveillance, nous formons des citoyens engagés et responsables ! 

PROCÈS-VERBAL 
 
 

1. Ouverture de la rencontre | Mot de bienvenue de la présidente 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour (voir document) 
3. Lecture et adoption du procès-verbal (document reçu) 
4. Sujets d’approbation 

a. Sorties scolaires 
b. Code de vie 2023-2024 
c. Calendrier scolaire  

5. Sujets d’information 
a. Formation obligatoire | Membres du CÉ – Formation obligatoire ici  
b. Projet éducatif 2023-2027 
c. Migration réussie-19 mai 2023- passage primaire secondaire (organisme communautaire) 
d. Rencontre des futures parents- date à déterminer- passage primaire secondaire  
e.  Finissants FPT- autre qualification  

6. Délégation 
a. Direction d’école 
b. Représentante des enseignants 
c. Représentante des professionnels 
d. Représentants.es de la communauté 
e. Représentant.es des élèves 
f. Déléguée du comité de parents 
g. Présidente  

7. Levée de la rencontre 

  
 
 
 

1. Ouverture de l’assemblée  
Prise des présences 
Étaient présents:                                     
Tessier Jonathan, directeur                 

      Élève :  Thibeault Drouin, Marion 
                           
Parents : 
Cucu Mihaela  

           David Annie-France 

Desaulniers Jennifer 
Ouellet-Cumming Catherine 

           Pelletier Annie 
           Wolff Armelle 
Personnel enseignant 
          Fouzia Sahrane 
Membre de la communauté :  

Gélinas Guy  
 

École Honoré-Mercier 
1935 Boulevard Desmarchais 
Montréal (Québec) H4E 2B9 

Téléphone (514) 732-1400 

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire


 

Étaient absents 
Personnel non -enseignant : Michellod Nathalie  

 Parent : Quévillon- Lacasse Claude 
Élèves : Buzoianu Maria                
    Enseignant :   

Turcotte Yannick 
Membre de la communauté 

                     Baret Clélie    
                            

                   
 
                            

                            
                               
 
 
 

1. Ouverture de la rencontre |  
a) M. Tessier a pris les présences, il y a quorum 
b) La présidente, Mme David a souhaité la bienvenue à tous   

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour : adopté 
3. Lecture et adoption du procès-verbal du 20 avril : adopté 
4. Sujets d’approbation 

a) Sorties scolaires:  les membres du CÉ ont donné leur aval aux sortie susmentionnées 
Date  Foyer  Responsable  Lieu et nature de l’activité  Cout 

29 mai toute la journée 370 Simon côté-D. et Nancy 
Gaudreau 

Nomad Bloc : escalade de 
blocs 

23$/ élève 

2 juin  
3e et 4e périodes 

141 Stéphane Labrecque Mont- Royal Billets STM 

5 juin  
3e et 4e périodes 

142 Stéphane Labrecque Mont- Royal Billets STM 

 
b) Code de vie 2023-2024 : M. Tessier a fait parvenir le document à l’avance afin que les membres en 

prennent connaissance. : Il a été approuvé à l’unanimité.  
c) Calendrier scolaire : approuvé à l’unanimité 
 

5. Sujets d’information 
a. Formation obligatoire | Membres du CÉ – Formation obligatoire ici un rappel pour ceux n’ayant pas 

encore suivi cette formation.  
b. Projet éducatif 2023-2027 :  M. Tessier a déposé le projet et a informé que ce point sera repris lors 

de la prochaine rencontre vu que les enseignants s’y prononceront lors d’une assemblée générale le 
19 mai. Aux questions de certains parents, M. Tessier a répondu que mettre des cibles chiffrées 
répond au plan du PVER et au plan ministériel. La position des enseignants est différente. Ces 
derniers visent l’atteinte de 100% de réussite, Ils sont contre cette approche qu’ils considèrent 
mercantile.       

c. Migration réussie-19 mai 2023- passage primaire secondaire : les élèves de la 6e année des écoles 
bassins seront accueillis à l’école le 19 mai en avant-midi. Outre la visite de l’école, ils participeront à 
des activités tel un rallye. Des collations leur seront offertes. L’organisation est assurée par un 
organisme communautaire.  

     
d. Rencontre des futurs parents- : l’année dernière, l’invitation des parents des futurs élèves a été 

bien appréciée, elle sera reconduite cette année. Le programme se résume en une courte 
présentation par la direction, suivie d’une période de questions. La visite de l’école conclura cette 
rencontre. Probablement, qu’un représentant de la compagnie Raphael U sera présent.     

6. Délégation.  
a. Direction d’école : le dossier des caméras avance tranquillement, mais surement. : l’achat de 

l’équipement a été autorisé pour cette année. On vise 2023 pour l’installation de quelques-unes.  
 

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire


 
 

b. Représentante des enseignants : Mme Sahrane a donné l’information suivante : 
                                     : Tous les voyages scolaires (1re ,2e, 3e et 4e secondaire) planifiés ont eu lieu.  
                                        Les élèves de la 5e secondaire effectueront, en train, un voyage à Toronto. Ce 
voyage est rendu possible grâce aux grands efforts de Mme Camiré.      
  
c. Représentante des professionnels : Nil 
d. Représentants.es de la communauté :                     

-M. Gélinas :  Ci-dessous, l’information transmise par M. Gélinas : 

Panneaux historiques sur le quartier Saint-Paul 
▪ Co-projet concertation et SHSPÉ 
▪ Le consultant engagé a fait de bien belles découvertes à la BANQ 
▪ L'installation et l'inauguration des 7 panneaux ( donc 14 faces) devrait se faire à  
       la mi-juin. Date a déterminer mais ce sera avant le 24!° 

Ouverture du local de la SHSPÉ les jeudis soirs de 19h à 21h 
Il y a une consultation sur l'avenir du développement du parc Campbell-Ouest 
J'aurais une demande de permission de faire parvenir aux membres du CÉ les communications de la SH 
comme elle le fait avec ses membres. Invitation aussi à vous abonner à la page FB et à aimer la page, ce 
qui donnera un appui aux bénévoles. Est-ce qu'il y aurait de l'intérêt à recevoir soit la version électronique 
(pdf) ou la version papier du Bulletin de la SHSPÉ aux membres du CÉ, aux enseignants en histoire et à la 
bibliothèque. Si oui, combien d'exemplaires papier? 
Serait-il possible d'avoir accès à l'ensemble des mosaïques de l'école afin d'en placer les captations dans les 
archives de la SHSPÉ? C'est notre seule école secondaire d'où l'importance d'en conserver une trace 
Le futur centre communautaire : à part le mois dernier pour la prise de photos, pour le lancement des 
rénovations des lieux rien de vraiment nouveau. S'il y a de l'intérêt je me chargerai d'en aviser les membres 
du CÉ 
Montant de la bourses 2023 Bénévolat : le prix Gélinas cette année est de 800$ (300$ M. Gélinas et 500$ 
des élus municipaux).  La direction décidera de la répartition entre les niveaux et des critères de 
l’attribution de ce montant. 
Une lettre sollicitant la présence des élus leur sera envoyée. 
 

e. Représentant.es des élèves : Nil 
  
f. Personnel non enseignant : Nil 
  
g. Déléguée du comité de parents :  un parent s’inquiète des élèves qui ne s’inscrivent aux activités 

sportives, particulièrement au basquet!  
  
h     Présidente : Mme David a remercié tous les membres avant de lever la rencontre. 
 

7. Levée de la rencontre :  19h10 
 
                                                                                                                         Fouzia Sahrane,  

                                                                                                                      secrétaire    
_______________ 
David Annie-France, 
Présidente   
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